



# Nueva rotura de matriz inundó Barrio Transitorio Luz Divina VI

**CIUDAD.** Las aguas servidas afectaron a gran parte del campamento y de las instalaciones de los servicios que se prestan en el sector.

Macarena Saavedra Ledezma  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**A**l menos 14 viviendas resultaron afectadas por la rotura de una matriz en el sector La Chimba. El incidente impactó principalmente al Barrio Transitorio Luz Divina VI, cuyas casas e infraestructura quedaron inundadas con aguas servidas debido al colapso de los pozos sépticos.

Se trató de una falla en la matriz de agua que, según el relato de los vecinos, se inició pasadas las 21:00 horas de la noche del jueves y se mantuvo por al menos una hora hasta la llegada de Aguas Antofagasta al sector. Mientras esperaban, trataron de desviar el sentido del agua para evitar una afectación mayor al resto de las casas del campamento.

Susana Véliz, dirigente del sector La Chimba, comentó que tras la explosión de la matriz la comunidad comenzó a organizarse. “Me llaman y me dicen que se rompió nuevamente la llave donde sale el agua, frente de la bartolina. Pero fue así de repente. Entonces, salimos y ya el agua estaba aquí en la amasandería, la gente ya estaba arriba apoyando para hacer un desvío, pero era mucha el agua y entró a las casas”.

Igualmente, la dirigente denunció que desde Aguas Antofagasta solamente se limpió ciertos sectores del barrio transitorio debido a que apuntaron a que el resto del campamento no corresponde a la operación de la empresa distribuidora de agua potable.

“Nos informamos, por un caballero de Aguas Antofagasta a hacer la limpieza, que solamente se hará en la amasandería, en el Talita Kum, el comedor y un poco en el centro de formación, los otros lugares del barrio transitorio no pueden limpiarlo porque no son usuarios. Y es un campamento”, señaló Susana Véliz.

## VECINAS AFECTADAS

Debido a la cantidad de agua, a Rosmary Quispe residente de la casa 66 se le generó un soca-



LA ROTURA DE MATRIZ PROVOCÓ EL REBALSE DE POZOS SÉPTICOS Y GENERÓ UNA AVALANCHA DE AGUAS SERVIDAS POR TODO EL CAMPAMENTO.



LAS VIVIENDAS ESTABAN INUNDADAS CON AGUAS SERVIDAS.



FUNCIONARIOS DE AGUAS ANTOFAGASTA TRABAJARON EN EL LUGAR.

vón en el patio de su vivienda.

“En el lado derecho de mi patio yo tenía un pozo séptico, pero eso ya lo habíamos clausurado, para que seicara y cerrarlo, pero por lo que ocurrió con le agua esto se llenó, se rebalsó y ya en la madrugada nos dimos cuenta que se hundió todo”, declaró la residente del campamento Luz Divina VI.

Mientras que, Irene Vázquez debió desechar varias enseres de su casa debido a que sufrió las consecuencias del rebalse del pozo séptico de la casa frente a la suya.

“ Toda el agua que le entró a la vecina llegó a mi casa, el

pozo se le reventó y entró toda el agua sucia. Tratamos de contener en la puerta, pero ya tenía toda la suciedad dentro. Lo único que pudimos hacer fue trancar la entrada”, relató la afectada.

Por ello, la dueña de casa reconoció que debió botar el piso alfombra de su casa. “Como estaba el olor malo y sucio, era lo principal a sacar”, agregó Irene Vázquez.

Similar caso al de Lisste Coa quien perdió gran parte de sus muebles y electrodomésticos al ser una de las principales afectadas debido a que su vivienda colindaba con la matriz de agua.

“Se nos entró todo, el sofá, mis muebles, todo. Como tengo pozo y se llenó de agua, se rebalsó todo, también estaba haciendo un segundo pozo que también se rebalsó, la mayoría de mis cosas están perdidas”, indicó.

“Me quedé hasta las dos de la mañana tratando de limpiar, con baldes sacando el agua para afuera y lo demás echándolo para atrás nomás porque ya no tenía otra opción”, indicó la vecina del campamento Luz Divina VI.

## AGUAS ANTOFAGASTA

Respecto a la rotura, desde la

empresa sanitaria informaron que “se generó una falla en la aducción que transporta agua hacia Mejillones y desde anoche hemos desplegado a nuestros equipos técnicos y contratistas en terreno para ejecutar las labores de emergencia necesarias”.

Aunque las causas están en investigación, desde Aguas Antofagasta dieron cuenta que “los primeros indicios indicarían que la aducción nuevamente está sometida a un estrés mayor al normal producto de la extracción ilegal de agua potable lo que altera el balance y genera roturas”. ☞